

Universidad Del Sureste
Campus Comitán de Domínguez
Licenciatura en Medicina Humana

Nombre del trabajo:

Ensayo

Nombre del alumno:

Andrea Díaz Santiago

Materia:

Antropología Médica

Grado:

2°

Grupo:

C

Docente:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 04 de marzo de 2022.

Ensayo

Introducción

En este primer parcial de segundo semestre retroalimentamos el conocimiento que teníamos en primero y así es como comprendemos un poco más acerca de la antropología médica comenzamos con el tema desde sus orígenes de la antropología médica y como poco a poco se fue expandiendo y comprendiendo mejor en el ámbito de la salud, y es en donde salen autores muy destacados de la antropología médica en donde estudian los principios y de que forma se hace más fácil comprenderlo.

El origen de la antropología médica dentro de este documento se hicieron varias investigaciones para poder crear conciencia de la razón de las prácticas racionales en las cuales persisten en la actualidad para la curación de ciertas enfermedades y poder comprender la visión en las cuales los grupos sociales, familiares y pacientes hasta incluso médicos y personal de salud, todo este tipo de experiencias en el área de salud son consideradas tradicionales. Este documento tiene una gran investigación histórica, y tiene una metodología "propia" la visión del documento es la interpretación de hechos y modos de conducirse.

El segundo tema que abarcamos en cómo nace la antropología médica, en este tema en estudio de la antropología médica en una disciplina en donde abarca las distintas necesidades; en México el interés por reflexionar sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio/cultural también se concentra durante la Segunda Guerra Mundial, pero uno de los ángulos principales es una carta natal que queda reducida a los antropólogos y también se involucran los epidemiólogos; sin embargo y en la actualidad los médicos y no solo los antropólogos son quienes se interesan en el enfoque cultural y diversa de la medicina; en este documento tiene como propósitos discutir la teoría e historia en los procesos dentro del país, tomando en cuenta desde sus orígenes entre los antropólogos ingleses y norteamericanos, es una subdisciplina de aquella y se

ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y al proceso de cambio de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina.

En el tercer tema es Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica, en donde tiene una gran importancia, la cultura prehispánica estaba demasiada integrada hacia la naturaleza, es esta parte es en donde nace concepciones metafísicas, fue la tétrada tierra - fuego aire - agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aún persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital. La magia apareció "por un hechizo" por así decirlo, al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales con el pesar del tiempo se integró en aun sistema animista.

Magia, brujería y hechicería son palabras que son necesarias definir las; así, magia se refiere al sistema de creencias y prácticas rituales que actúan a distancia y que influyen sobre los fenómenos naturales; en cambio hechicería y brujería son poderes para "dañar" o hacer el mal a otras personas.

La muerte era considerada como una circunstancia en el que uno se trasladaba a un mundo diferente, se pasaba de una vida a otra.

El tercer tema es Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí, Debe estudiarse de forma activa sus interrelaciones y sus influencias en el proceso salud-enfermedad, entre los conceptos que aporta la Antropología, son imprescindibles para lograr la interpretación holística del ser humano desde la Medicina, los siguientes: diversidad cultural, diversidad adaptativa, identidad cultural, vida cotidiana, transcultural ismo; multiculturalismo, costumbres, tradiciones, creencias culturales, entre otros.

En conclusión, la antropología medica tiene una gran trayectoria y es una base fundamental ya que se tienen ciertas creencias y las personas tiene una conmovían y debemos de ser como sobrellevar las cosas entre médico paciente y como expresarnos.

Bibliografía

(S/f). Medigraphic.com. Recuperado el 5 de marzo de 2022, de

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Frisancho Velarde, Ó., & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, L.

(s/f). Artículo histórico Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la

América Prehispánica. Org.pe. Recuperado el 5 de marzo de 2022, de

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret,

M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en

el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10),

7021–7030. [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

[30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)